
平成 17 年（2005 年）12 月那覇市議会定例会 

 

 個人質問発言通告書（１日目） 

平成 17 年 12 月８日（木） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 山 川 典 二 

(自民・無所属

連合) 

１ ＩＴ行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 土地区画整

理事業につい

て 

 本市のＩＴ事業の現状と課題について伺う 

(１) ＩＴ関連総事業費 

 

 

 

(２) 内容と経費、問題点、今後の解決策－特に

メインフレーム（ホストコンピュータ及び周

辺システム）の課題、電算室（マシンルーム）

の設備環境整備、ＩＴに対する職員の対応

策、外部委託等説明を求める 

 

 

 

(３) メインフレーム等の再構築について 

  ① 今後の計画及びスケジュールについて、

どう考えるか 

 

 

  ② 再構築の予算額と事業の実現性 

 

 

 

(１) 真嘉比古島第二土地区画整理事業は、基本

的に何法に基づいて執行されるのか 

 

 

(２) ① 那覇市土地区画整理事業換地設計基

準の趣旨は何か 

 

 

   ② 那覇市土地区画整理事業換地設計基

準第７条第２項は、｢整地後の画地の位

置は街路に面する位置に定める」と明記

されているが、この意味、目的を聞く 

 

 
 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(３) 照応の原則条項－土地区画整理法第 89 条

第１項における裁量判断について考え方を

伺う 

   特に､法第 85 条第１項、第５項で明記明文

化された法律条項を、照応の原則条項－法第

89 条第１項での施行者の裁量判断で否定で

きるものと当局は考えているのか 

   また、裁量判断が優先するものと考えるの

か。さらに従前地に用益権があると判断し、

仮換地を定めることができるのか 

   全国での実例、判例等があれば、併せて説

明を求める 

 

 

 

 

 

 

 

 

(４) 所有権以外の権利の申告もされていない

真嘉比 230番の土地に権利が存在すると判断

し、公道への間口を塞いで建っている建築物

を存置しようとしていることは、土地区画整

理法何条何項に基づくものか問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、関係部長 

 
 
 
 
 
 
 



 個人質問（１日目） 平成 17 年 12 月８日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 比 嘉 瑞 己 

（日本共産党） 

 

１ 若者の非正

規雇用問題対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 1998 年から 2004 年の６年間で、正規社員

が 384 万人減り、非正規社員が 391 万人増え

たとの報道もある。若者が働く雇用環境が悪

くなる中、将来に夢や希望を持てないという

若者が増えてきた。雇用のルールを守ること

が、いま強く求められている 

   政府が「構造改革」として進めてきた雇用

政策は、中高年へのリストラや新規採用抑制

によって正規社員を減らし、派遣労働・パー

ト・業務請負など非正規雇用へと置き換えて

きた。いま労働者の３人に１人、若者の２人

に１人は不安定雇用だと言われている。特に

沖縄県は、全国の２倍近い失業率の高さを示

しており、実態はより深刻だと予想される 

   那覇市は、若者の失業率や非正規雇用率、

ニートと呼ばれる若者の人数など、市の雇用

実態をどう把握しているか。若者の非正規雇

用問題について、市長としての見解を問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２) 那覇市、市立保育所、市立病院、小中学校

で働く非正規職員の人数とその割合や、給与

実態等のここ数年間の推移を問う。また、国

基準と比べて不足している消防士の今後の

採用計画を問う 
   そして、若者の雇用問題や市民サービスの

向上を考えると、今後、正規雇用を増やして

いくべきだと考えるが、当局の見解を問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 2003 年９月に、那覇市立学校適正規模等審

議会により「那覇市立学校の適正規模、適正

配置及び通学区域について(答申)」が制作さ

れた。「那覇市立学校適正配置基本方針(素

案)」の「はじめに」の箇所には、答申の内

容を引用している箇所がある。しかし、その

引用部分には「学校の統廃合は、学校、児童

生徒及び地域にとって重大な問題であり、慎

重に対処しなければならない。ますます少子

化が進行する中、当面考えられるあらゆる施

策を講じても、なお適正規模を維持できない

場合や適正配置を考えるとき、学校の統廃合

もやむを得ないものと考える」の部分が削除

されている。なぜか 

   はじめから統廃合ありきの基本方針だと

思われても仕方がないのではないか。当局の

見解を問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２) 壺屋小学校・久茂地小学校のＰＴＡなどか

ら、学校存続の要請署名が３万筆以上も届い

ている。この声を正面から受け止め、学校統

廃合はやめるべきである。当局の見解を問う

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ２ 学校統廃合

問題について 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 

 

 
 



 個人質問（１日目） 平成 17 年 12 月８日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 連続女児殺害という不幸な事態が惹起した。山

よりも高く、海よりも深い愛情を注いで育ててき

た我が子の死という変わり果てた姿に直面した

ご両親や家族の打ちひしがれた気持ちを考える

と、胸が締め付けられる思いである 

 下校時の児童が被害に遭い、殺害され、遺体で

発見されるなど、痛ましい事件が後を絶たない 

 登下校する通学路は、変質者が子供を狙う格好

な場所になってしまう。子供たちの安全を守ろう

という取り組みが全国的に広がっている。本市は

子供たちの安全を守るために、どのような防犯活

動に取り組んでいくのか、方針を伺う（学校・家

庭・地域等の取り組み） 

 

 

(１) 那覇港管理組合の港湾駐車場である、①那

覇ふ頭駐車場、②新港ふ頭駐車場、③若狭海

岸駐車場には何人の方を配置しているのか、

また、営業時間についても伺う 

 

(２) 次に、各駐車場の徴収金(売上金)は、どの

ようになっているのか。平成 15 年、16 年、

17 年、３年分（月々）を報告願う 

 

 

(１) 市・県民に親しまれ、また、多くの観光客

が訪れる国際通りは、現在、シンボルロード

整備事業が行われているが、工事の期間、竣

工までの内容を伺う 

 

(２) 沖縄で初めての歩行者天国は、1973 年（昭

和 48 年）９月 23 日に国際通りで実施されて

いる 

   国際通りを利用しての主なイベントには、

どのような事業があるのか、時期と参加人数

(見物客等）はどのくらいなのか、イベント

による経済効果は、どうなっているのか伺う

 

 

３ 宮 國 恵 徳 

（自民クラブ） 

 

１ 安全・安心

な学校、地域

づくりについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 那覇港管理

組合港湾駐車

場管理につい

て 

 

 

 

 

 

 

３ 国際通り整

備事業につい

て 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 

 

 



 個人質問（１日目） 平成 17 年 12 月８日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 水道局庁舎在の中央消防署が消防本部に

移転となるが、いつ頃か 

また、移転に伴い規模が縮小となり、真和

志地域の消防力が弱くなるのではと危惧す

る声もあるが、職員の配置、ポンプ車の配備

はどのようになっているか 

また、国場出張所（救急隊のみ配置）はど

のようになるか 

 

 

 

 

(２) 消防力の強化において、消防の広域化が言

われているが、那覇市としての対応、考え方

はどうか 

 

 

 

 

(３) 赤バイ隊、救急バイク隊の導入について 

 

 

 

 

 

 

(１) 常設芸能公演について 

 

 

 

 

(２) 周辺施設等を有効に利用した、年末・年始

のイベントは計画しているのか 

 

 

 

 

 

 

４ 渡久地 政 作 

(自民・無所属

連合) 

１ 消防行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ ぶんかテン

ブス館につい

て 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、関係部長 

 
 



 個人質問（１日目） 平成 17 年 12 月８日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 現在の文化財保護に関する行政の組織活

動の運営について 

 

(２) 文化財はどのように保管・管理しているの

か 

 

(３) 文化財はどのように活用されているのか 

 

(４) 文化財を保護するために、各市町村や県と

どのように連携しているのか 

 

(１) 英語教育の研究開発学校は、具体的にどの

ような内容で行われたのか 

 

(２) 実施した研究対象校、対象者数は何人か 

 

(３) その成果とその評価について 

 

(４) 次年度以降どのような研究計画を行って

いるのか 

 

(５) その研究実施における課題について 

 

(１) 市内小中学校の障害を持つ子供たちの人

数はどれくらいか 

 

(２) 過去５年における障害を持つ人数の推移

について 

 

(３) 普通の子供たちと同じように学習できる

環境をどのように支援しているのか 

 

(４) 障害を持つ子供たちに教育する上での課

題と対策について 

 

 名称の付いていない道路に、親しみやすい名前

を付けることについて 

 

 

５ 高 良 正 幸 

（大志の会） 

 

１ 文化財保護

行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 英語教育の

研究開発学校

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 特別支援教

育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 道路への名

称付与につい

て 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 

 

 



 個人質問（１日目） 平成 17 年 12 月８日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 漫湖公園の整備について 

 

(１) 漫湖右岸古波蔵側は、ギンネムや雑草、マ

ングローブが生い茂り、ジョガーやウォーキ

ング、散策する人々の視界を阻害している。

対策はないか 

 

 

 

 

(２) 漫湖左岸小禄側くじら公園の河川敷は、車

の不法投棄や黙認耕作地化している。市民農

園を参考に、園芸愛好家を公募して、河川敷

を市民園芸畑にすることはできないか 

 

 

 

 

(３) とよみ大橋、爬龍橋歩道の手すりに、固定

した望遠鏡を設置して、水鳥や渡り鳥を観察

する場をつくれないか 

 

 

 

 

 旧与儀市場通りの道路改良事業について 

 

(１) 事業の現在の進捗状況について、聞かせて

いただきたい 

 

 

 

 

(２) 事業の完了時期はいつか 

 

 

 

 

 

６ 永 山 盛 廣 

(自民・無所属

連合) 

１ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、関係部長 

 

 



 個人質問（１日目） 平成 17 年 12 月８日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 アスベストの処理について 

 本市の過去３年間におけるアスベストの除去

を伴う解体工事は何件か。その費用と内訳を伺

う。どこでどのように処分されたのか、その経路

等を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 障害者スポーツ施設とは、どのように解釈

しているのか。また、実現についての見通し

はどうか 

 

 

 

 

 

(２) ごみ焼却炉建設に伴う還元施設は、どのよ

うなものか。この施設を、特に障害者にも配

慮したものにすることは可能かどうか伺う 

 

 

 

 

 

(３) 障害者自立支援法の施行は、現在、那覇市

障害者福祉センターで実施されている障害

者デイサービスに、どのような影響を与える

のか。今後の対策をどのように考えているの

か伺う 

 

 

 

 

 

 

７ 知 念  博 

（市民の会） 

 

１ 環境政策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 福祉政策に

ついて 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、消防長、関係部長 

 

 



 個人質問（１日目） 平成 17 年 12 月８日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 市とボランティア協定の状況について 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 市立学校適正配置（統合問題）について 

 

(１) 現在の進捗状況（対象校、地域住民、ＰＴ

Ａとの話し合いの状況） 

 

 

 

 

 

 

(２) 統廃合に向けての日程は何年度をめどに

実施していくのか 

 

   

８ 與 儀 實 司 

(自民・無所属

連合) 

１ 協働のまち

づくりについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育・福祉

行政について 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、教育長、関係部長 

 

 



 個人質問（１日目） 平成 17 年 12 月８日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 設置の目的と経緯 

 

(２) どのような組織体制になるのか 

 

(３) 教育委員会と所轄する部署との連携など

の取り組みはどうか 

 

(４) 幼保一元化についての本市の将来展望を

伺う 

 

 

 

 

(１) 本市の防災基本計画の策定における女性

の参画は十分か 

 

(２) 災害に関する各種対応マニュアル等に男

女共同参画の視点はどう生かされているの

か 

 

(３) 避難所への女性職員の配置予定はどうか 

 

 

 

 

(１) 今回の公営住宅法施行一部改正の概要に

ついて伺う 

   

(２) それを受けて本市はどのように取り組む

のか 

 

  

 

 

 

 

 

９ 大 浜 美早江 

（ 公 明 党 ） 

 

１ こどもみら

い局について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 男女共同参

画の視点での

防災対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 市営住宅に

ついて 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

市長、助役、教育長、関係部長 

 
 
 


